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集体展示“上海力量”
荧屏出现“上海现象”
———昨《儿女情更长》上海研讨会侧记

! ! ! !昨天下午，东方卫视《舞林
大会》录制本季最后一场预赛，
影视明星王姬说，她和众多明星
齐聚《舞林大会》了却了自己的
心愿：“舞蹈是我保留节目，能让
我更年轻。”
王姬为自己选了段热情四射

的弗拉门戈舞，她兴奋地说：“我
这几天练这个舞瘦了好几斤。我
本身就很喜欢舞蹈，我觉得舞蹈
是一门双修的艺术———不仅可以
修身还可以修心。”她还说自己的
养生哲学就是“运动”：“你别谈什
么护肤啊养生什么的，我觉得最
好的养生就是运动。只有跳舞的
时候，你身体里的每个细胞才能

动起来……我现在算是中年人
了，我发现自己身体很好，很多同
龄的演员身体都不如我，爬山时
很多年轻人也没我快，但是实际
上我以前透支身体比她们还厉
害。”
王姬透露，她和评委金星也

是多年好友，甚至把金星亲切地
称为“星儿”。她说：“我以前在北
京时，跟着金星的现代舞舞蹈团
练过一个月功。”虽然外界评价金
星为“毒舌”，但王姬看来，金星的
风格一直没变，“我眼里吧，金星
就是一个犀利、睿智、真诚的人，
她说话一直很对很准。”

本报记者 俞亮鑫
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! ! ! !本报北京今日电

（驻京记者 孙佳音）
宁浩新作《黄金大劫
案》将于 !月 "!日上
映。导演宁浩携手白
岩松昨日走进中国传
媒大学，与到场的
#$%% 名年轻人一起
分享了各自青春与冒
险的经历，由此拉开
“黄金风暴进校园”活
动的帷幕。

"%%&年，宁浩凭
借《疯狂的石头》横空
出世，成为中国内地
最具票房号召力与口
碑俱佳的导演。当白
岩松问他《黄金大劫
案》的英名片名为何
叫 《'()* +’,-*.*》
时，他这样解释：“我
们这一代人的青春
期，恰好与时代的青
春期撞到了一起。上世纪 /%年代青
春的代表就是摇滚乐，所以选择了
这个摇滚味十足的名片。成长是会
伴随着牺牲和疼痛的，不过也没什
么大不了，放下了才能往前走，才会
有冒险的下一站。冒险也是要有方
向、有力量、有承担的责任和勇气
的。一句话，想要赢，就不能怕输。”
作为嘉宾出席的白岩松，很受

大学生的欢迎，他在现场字字珠玑、
妙语连珠的表现，赢得了一次次的
喝彩和掌声。当谈到青春冒险的话
题，白岩松这样说道：“每个人的青
春，都注定是一场冒险，生活中大多
数的冒险，都被包装得心平气和，但
若干年后回想，却是那么惊心动魄。
所以要善待每一次的抉择，因为它
可能会影响你以后的人生方向。现
在的年轻人，把理想揣在兜里，从实
际出发，未尝不是一种进步。”
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! ! ! !本报讯（记者 罗
震光）由于今年迪士尼
开场大戏《异星战场》表
现不佳，因此即将上映
的 01电影《复仇者联
盟》表现如何，更是牵动
众人心。经历数年的营
销造势，根据漫威漫画
改编的 01电影《复仇者
联盟》近日首次曝光了
!%秒的电影片段。联盟
中唯一的女英雄“黑寡
妇”斯嘉丽·约翰逊身
着紧身裙，在被绑在椅
子上的情景中，与三名
对手奋勇搏击，让漫迷
们看了大呼过瘾。

《复仇者联盟》讲
述了美国队长在被冰
封数年后，终于苏醒过
来。这个世界已经不再

是他过去所熟悉的样子，各类型的
邪恶对手层出不穷，整个社会动荡
不安，单靠一个人的力量已无法拯
救世界。于是美国队长、钢铁侠、雷
神、绿巨人等超级英雄聚集在一起，
组成史上最强大的“复仇者”团队，
共同惩恶扬善，为和平而战。
《复仇者联盟》由乔斯·韦登执

导，小罗伯特·唐尼、克里斯·埃文
斯、克里斯·海姆斯沃斯、马克·鲁法
洛、斯嘉丽·约翰逊、杰瑞米·雷纳、
塞缪尔·杰克逊等主演。《复仇者联
盟》片长 #0$分钟，将于 $月 !日在
北美 "120123456 01上映，中国内
地有望同步引进。
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! ! ! !本报讯（记者 张艺）昨日，
演员张译通过网络平台发起了名
为“爸妈我很好”的主题公益活动，
号召漂泊在外的儿女每周给“留
守父母”打一个电话报平安。张译
在微博中称：“我们怀揣着梦想每
天奋斗，但终究在父母的面前执
行着残忍的忘却。太多的事实让
我们懂得珍惜现在的可贵，是时
候改变了。请拿起电话，跟你最亲
的人说一句爸妈我很好”。参与该
活动的网友除了可以借助微博平
台向父母表达说不出的爱，更是
有机会与张译见面，由张译亲自
打电话给网友父母，表达关爱。

从《士兵突击》中的史班长，
到《我的团长我的团》中的孟烦
了，再到即将要全国公映的电影

《匹夫》中的二当家高栋梁，曾经
当过兵，饰演角色以硬汉居多的
张译为什么会发起如此温情的活
动？张译在接受采访时表示：“提
到硬汉，很多人以为就是骁勇善
战或者是钢筋铁骨，但其实不是，
在我的理解中，真正的硬汉应该

是懂感情的，立体的，有爱，敢于
表达爱的男人，才是真正的硬
汉。”他也套用电影《匹夫》的宣传
语为自己发起的温情活动加油：
“关爱父母，匹夫有责！”

张译表示：我们因为工作忙
而挂掉父母的电话，等想起来回
电话的时候可能是好几天以后
的事儿了，而且通常大家都会报
完平安后很快挂掉电话。或许是
不知道说什么，或许是想说的不
好意思说出口。张译说：“希望这
次活动可以通过媒体的力量感
染到更多的人，别忘了每周给父
母打一个电话，尤其是以硬汉自
居，不愿意表露情感的男性，敢于
把心中的爱表达出来，才是真正
的硬汉。”

! ! ! !本报讯 7记者 俞亮鑫8由实力
明星张铁林主演的重大革命题材剧
《红军东征》今晚起在新疆卫视“中
视丰德”剧场播出。作为十八大献礼
剧，《红军东征》以真实历史事件为
主线，披露了众多鲜为人知的革命
史实，如周恩来与张学良的首次秘
密会面；抗战初期蒋介石、阎锡山的
貌合神离；毛泽东是在怎样的情境
下写就千古佳作《沁园春·雪》；毕士
悌、刘志丹这些革命烈士是怎样英
勇就义的等，都让观众看得过瘾。
张铁林在剧中扮演开国领袖毛

泽东，因有古月、唐国强等珠玉在
前，这给张铁林以不小的压力。据
悉，为了演好毛泽东，张铁林不仅努
力减肥瘦身，更向不少前辈取经，还
特意请教唐国强。周恩来的扮演者梁
春书不仅翻阅大量书籍，观看影像资
料，还到北京、西柏坡等地，走访了与
周总理生活、工作过的同志。

&红军东征'今开播

张铁林扮演毛泽东

“硬汉”张译：打一个电话报平安
关爱父母《匹夫》有责

!《儿女情更长》剧照 图 9:

! ! ! !由上影集团、上海海象文化
等拍摄的沪产剧《儿女情更长》，
在央视一套黄金档播出后，得到
了京沪两地专家的高度评价。昨
天下午举行的上海研讨会上，专
家们认为，此剧不仅体现了新时
代上海人的形象，而且，还展示了
集体审美的“上海力量”，并与前
不久先后亮相央视的《誓言今生》
《悬崖》《我叫王土地》等形成了荧
屏“上海现象”……

百分之百上海造
上海市委宣传部副部长陈东

说，与一些口味重的狗血剧相比，
《儿女情更长》如涓涓细流，娓娓道
来，许多细节都是细细打磨，耐人
寻味，剧中人物具有积极乐观的生
活态度，体现了人情的温馨。编剧
剧本有生活，导演、演员有功力。
上影集团总裁任仲伦说，与有

些上海参与投资、参与拍摄的戏不
同，《儿女情更长》无论是从投资还
是编剧李云良、导演沈星浩与主演
奚美娟、吴冕、张芝华、佟瑞欣、王
诗槐等，可以说是百分之百的上海
制造，也是上海本土人才的一次集
中亮相。

评论家毛时安说，#$ 年前看
《儿女情长》时热泪盈眶，现在看《儿

女情更长》依然保持着当年的感动。
上海的作品要走出去，要通过优秀
作品才能实现。另外，这部戏还告诉
我们，人生的快乐和幸福不能仅仅
建立在物质基础之上，而要靠价值
观和精神追求，上海作品要打动全
国观众，就要有价值上的感召力。

海派风格很细腻
专家们指出，《儿女情更长》海

派风格很浓，像一股清风沁人心
脾，似一杯清茶能慢慢品味。上海

戏剧学院教授姚扣根说，此剧戏核
抓得很好，显得大气，人们忧虑、困
惑的不是有没有钱，而是下一代将
如何成长;因此，此剧突出的是内
心的温馨亲情，而不是表面冲突，
戏的情节进展虽慢，但人物的内心
感觉很细腻、很扎实、很到位。

上海作协副主席王纪人说，
《儿女情更长》是一部贴近生活的
家庭伦理剧，它展现了两个转型，
即中国社会的转型和家庭的转型，
如童家就从有六兄妹的大家庭向

独生子女家庭转型。过去兄妹情
深，如今亲情如何延续;老一代面
临了新一代的冲撞，具有强烈的时
代感和现实感。

华东师范大学教授王晓玉指
出，这是一部含金量较高的上海海
派作品，海派味很浓，尤其是它能
突破地域限制在北京也出现了收
视热，这说明，上海越有海派特点
的作品越能赢得全国观众。而过
去，上海作品在上海很热，北方却
不认同，这部戏给上海长了脸。

市民形象有突破
与以往有些上海戏往往把上海

人的形象写得小家子气、斤斤计较、
充满市井味相比，专家们一致认为，
《儿女情更长》在对上海市民的人物
形象刻画上有新突破。它以反映百
姓喜忧人生为基调，颂扬了人间真
情和对真、善、美的追求。奚美娟饰
演的大姐建菊有句经典台词：“时代
变了，家不能散”，打动了无数观众。
奚美娟说，她之所以要接这部

戏，除了有《儿女情长》原班人马
#$年后再聚首的情感原因外，更
重要的是它描写的上海人不市井、
不俗气。现在有许多所谓的上海戏
都很概念化，引起了人们偏见，更
对全国产生了误导。她希望通过自
己的作品改变这一点。

上影副总裁汪天云说，一些外
地剧组拍摄上海题材，人物容易类
型化，这次编、导、演都出在上海，他
们对上海生活更熟悉，对上海人的
形象塑造提供了一个成功的范例。
作家傅星指出，有些戏把上海

人写得过于俗气，也与有人喜欢用
一些上海小市民的低俗用语有关，
但《儿女情更长》很好地解决了这
一语言问题。

首席记者 俞亮鑫
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